
宁波启动高速公路“违法失信清单”以后，效果
怎么样？有一组数据或许能说明问题。

来自宁波市公路局高速路政的数据显示：7月
份，宁波的超限超载率是3.24%。截止8月底，宁波
的超限超载率是1.43%，提前完成了浙江省公路与
运输管理中心要求的2019年底高速公路超限超载
率降到2%以下的工作目标。

根据计划，宁波将于2019年底实现56个高速
入口将称重设备的全覆盖，届时违法超限超载车辆
将“无处遁形”。下一步，普通公路的超限超载信息
将同时接入省治超平台，从严打击超限超载。我们
有信心在2020年底前全面将宁波市高速公路货运
车辆平均违法超限超载率控制在0.5%以内，完成

部、省十三五规划的目标。
前段时间，超限司机扎堆来窗口处理违法记

录，高峰时间需要排队。宁波市公路局高速路政大
队所辖7个中队、站点采取延长处理时间、增设处
理窗口等方式为违法当事人提供便民服务，践行

“最多跑一次”。部分高速路政中队甚至加班到21
点，及时将当事人的案件处理完毕，保证其能及时
通行高速。

目前，平均每个违法案件的处理时间从以前的1
个小时减少至15分钟，大大提高了处理效率。除了
S20柴桥收费站处理窗口外，宁波已陆续开设G1523
象山、象山北出口及G1504蛟川出口的违法处理窗
口，适当分流其他高速路政中队的案件处理数量。

三次“违法失信”不能上高速
宁波启动高速公路“违法失信清单”管理
超限超载的货车司机最近都扎堆交罚单

随着浙江省高速公路非现场执法平台系统与高速公路联网收费系统计重数据互联互通，7月1日起，

浙江省全面启动高速公路“违法失信清单”管理。具体来说，3次及以上被列入高速公路“违法失信清单”

的超限超载货运车辆一旦行驶到高速公路收费站，如果不按时接受处罚进行整改，就会被劝返。

□记者 薛曹盛 通讯员 冯叶 李峰
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1：何种车辆列入“违法失信清单”：

违法超限运输车辆经过高速公路收费
站 ，产 生 计 重 收 费 数 据 被 判 定 为“ 超 限 超
载”，违法记录达到 3 次后，该车辆即被列入

“违法失信清单”。
对于被列入“违法失信清单”的车辆，通过

高速公路非现场执法平台系统与高速公路联
网收费系统的联动，在进入高速收费站前就将
被劝返，成为高速公路不受欢迎的车辆。

2：如何从“违法失信清单”中移除

列入高速公路“违法失信清单”的车辆，到
指定处理窗口接受处罚后，平台数据交换更
新，车辆相关信息即从“违法失信清单”中移
除，车辆可以正常通行高速公路。

同时，为加强“最多跑一次”和便民服务，
全省将推进高速公路治超非现场执法车辆异
地处罚。存在省内高速公路治超非现场执法记
录的，经本人申请可在全省各市高速公路治超
执法任一处罚窗口就近实现“一站式处理”。

宁波两个月办结违法超限案件1955件
违法不处理，不能上高速

昨天，一辆从北仑小港上高速的货车走沈海高
速南连接线，准备在观海卫下高速。结果因为超限，
司机在高速收费站收到一张《违法告知单》，若累计
三次违法不处理，这辆货车将在进入高速收费站前
被劝返，不能上高速了。这两个月来，有些货车司机
就吃到过这样的“闭门羹”。

7月1日起，宁波同步开始实施高速公路“违法
失信清单”管理，禁止列入违法失信清单的货车进
入高速公路。这段时间，来处理超载超限的货车明
显增多。截至目前，全市高速路政大队通过省系统
办结违法超限案件1955件，在市交通局外网公示

违法失信车辆1112辆。
以前，很多司机对“违法失信”一知半解，没想

到这次是动真格的。超限超载车辆除了按实际吨位
缴纳通行费之外，还会被省高速公路治超非现场执
法平台记录在案，车辆的信息和计重数据会被列入

“违法失信清单”。
车辆一旦被列入“违法失信清单”，它在驶入省内

各高速入口时，都将会受到格外的“关照”。通过高速公
路非现场执法平台系统与高速公路联网收费系统的联
动，对于被列入“违法失信清单”的车辆，在进入高速收
费站前就将被劝返，成为高速公路不受欢迎的车辆。

宁波的超限超载率降到1.43%
年底前56个高速入口全覆盖

问题

答疑

“秋老虎”有点猖狂
“凉凉”暂时无望

本报讯（记者 石承承）恍恍惚惚，是不是有种
一下“穿越”回盛夏的感觉？“秋老虎”猖狂，看来

“凉凉”暂时无望。
9月10日，市区的最高气温仍在继续攀升，达到

33.5℃。其他各县（市）区，除宁海和象山外，最高气
温也都达到33℃以上，其中，余姚最热，达到34℃。

这回的热，不是“昙花一现”的那种。从市气象
台的预报看，9月14日前，我市“凉凉”无望，最高
气温稳定在32℃-34℃。

掐指一算，转眼就要进入9月中旬，这“热情
似火”的节奏究竟是要闹哪样？

气温居高不下，是“秋老虎”在捣蛋。
“秋老虎”一般指的是立秋以后出现35℃以上

高温的短期回热天气。通常，“秋老虎”在每年8月
至9月间出没。严格来说，眼下的天气，距离“秋老
虎”还有点距离，算个“秋小虎”还是够格的。

不过，“秋老虎”带来的热，不像夏天那样，早
上一起床就汗津津，而是午后高温暴热，早晚则相
对会清凉一些。

就像市气象台目前预报的，虽然未来三天我
市最高气温仍维持在32℃-34℃，但最低气温仅
有22℃-25℃，日温差近10℃。用“一日之内恍如
两季”来形容，一点儿也不夸张。

“听说小区要加装电梯，大多数居民都很支持，
只有个别居民持反对意见。”郭平全说，一楼业主张
先生认为没必要加装电梯，加装反而会影响房间的
采光。

得知消息后，郭平全立即联合楼栋选出来的两
位电梯加装沟通员上门与张先生做工作，动之以
情，晓之以理，张先生最终投了支持票。

2周后，楼道发布了第一份有关电梯加装的《告
知书》，告知全体业主加装电梯的情况以及所需资金，
并征求本楼道业主的意见，全体业主都顺利签字。

“自己买的东西都会保护好，电梯也一样。”在
郭平全看来，加装电梯这一事情，不仅提升了业主

们保护公物的意识，还进一步促进了小区邻里间，
业主同社区的和谐。东方航空副总庄天毅虽然不是
本小区业主，但他积极为退休职工提供帮助，动员
业主参与其中。其中有一户居民身在四川，无法前
来参与，但是他把所有证件全部寄到宁波全权委托
郭平全，体现了老邻居间充分的信任。

在选择厂家的过程中，居民们还自发前去厂家
参观电梯建造工艺，还请厂家前来为不了解的业主
进行讲解，让居民们知道怎么安装、如何施工等。

目前，东航小区首批新加装的4部电梯已经“安家
落户”，还有一部电梯已通过审批程序，很快进入动工
阶段，老小区的百余户居民终于圆了自己的电梯梦。
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东航小区居民自治发挥了大作用

首批电梯落成，小区摆起“百家宴”
9月10日，百丈街道中山社区东航小区延河边上其乐融融，台上居民载歌载舞，台

下摆起数十米长桌宴。这是小区的一场中秋团聚会，更是一场喜宴，居民一起庆祝小区4

部电梯落成。

□记者 薛曹盛 通讯员 陈葛泉成 夏娟

老小区老年人 上下楼成了大问题
东航小区交付于 2000 年，有 144 户居民家

庭，其中 60 岁以上的老年人占小区总人口的三
分之一，上下楼成了摆在老人面前的一道难题。

“我们家住在 6楼，每次倒垃圾、送小孩上下学、
买菜遛弯锻炼都需要走楼梯。”今年75岁的王阿
姨每次上楼都气喘吁吁，下楼都小心翼翼，生怕
摔一下。

2018年8月，家住小区16号楼的郭平全听说宁波
市加装电梯新政出台，在征集了邻居们的意见后，

特地前往社区居委会，提出想在小区内加装电梯。
“如果我们能在楼前加装一部电梯，楼道内的业主
都方便了，对行动不便的老年人更加有利。”

得到社区支持的答复后，郭平全在小区的党员
群里征求大家意见，党员们纷纷响应。业主们加装电
梯的呼声越来越高，郭平全第一时间召开业主大会，
社区帮助居民联系了宁波市第一部加装电梯的孔雀
小区和社区第一部加装电梯48弄38号楼道，安排
楼道代表前去参观。

全体同意全面参与 众人拾柴火焰高

●市区天气：

今天：晴到多云 24℃-33℃
明天：晴到多云 25℃-32℃
今天市区空气质量：良至轻度污染，二级至三级
首要污染物：臭氧


